



SEMANARIO INDEPENDIENTE, DE AVISOS Y NOTICIAS

Precios de suscripcion.

Cataluña al mes.	0'50 Ptas.
España trimestre.	1'50 "
Números sueltos.	0'12 "

ADMINISTRACION.—(INTERINA) PALMA NÚM. 10.
LA CORRESPONDENCIA AL ADMINISTRADOR.

NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES

Anuncios, comunicados
y edictos.

Precios convencionales con rebaja á los suscritores.

L' UNION

Compañía francesa de seguros contra incendios fundada en 1828.

Capital, reservas y primas á cobrar: 63.000,000 de pesetas.

Siniestros pagados desde su fundacion: 115.000,000 de pesetas.

Domiciliada en París, Rue de la Banque, 15.

Director de la Sucursal Española; don Manuel Gés, Ancha 24, Barcelona.

Sub-Director en Granollers; D. Salvador Valls, Sta. Elisabeth 5 y 7.

LA BARCELONESA

Confiteria, Pasteleria y Comestibles

DE

JOSÉ ROSELL

6, Plaza del Ganado, 6. — GRANOLLER.

Este acreditado establecimiento puede hoy día ofrecer á su numerosa clientela un grande y variado surtido en CHOCOLATES marcas, *Matias Lopez*, *Colonial*, *Amatller*, *Juncosa*, y la clase nueva y especial en blanco de la fábrica *Ultramarina*.

La casa sirve con prontitud y esmero toda clase de pedidos en los ramos á que se dedica, á propósito para *Refrescos*, *Bodas*, *Bautizos*.

DESPACHO AL POR-MAJOR Y MENOR.

LA ULTRAMARINA

FÁBRICA DE CHOCOLATE ELABORADO EN FRIO.

Unico en su clase

calle Aragon núm. 464. Barcelona.

Las condiciones especiales de los productos de LA ULTRAMARINA, (no confundirlos con los de otra fábrica que imita el nombre) que han sido premiados en cuatro exposiciones y con muy favorable informe de la Academia El Laboratorio, se recomiendan, tanto por su pureza, como por ser el más alimenticio de los que se conocen. Su color es diferente de todos los demás por ser elaborado en frío y lo conserva hasta que á impulsos del calor adquiere su hermoso y verdadero color natural.

INTERREGNO.

Ha terminado la lucha electoral, y por algunos dias va á quedar todo en completa calma.

Si hacemos caso omiso de algunos comentarios que llaman todavia la atencion de algunos, y que hacen referencia á tal ó cual incidente ocurrido durante los dias de elecciones, ningun hecho de importancia preocupa de una manera notable á los que mayores pruebas de actividad demostraron hace poco. No parece sino que practicaron supremos esfuerzos y que reposan hoy, para cobrar nuevas fuerzas y emprender con virilidad la lucha que, quizá, se iniciará de nuevo mañana.

Si prescindimos de los trabajos de agrupacion para fijarnos en los que separadamente puede llevar á cabo cada uno de los individuos, es indudable que no encontraremos la calma y el reposo, sino que por el contrario, varios serán los que aguzarán su ingenio y darán rienda suelta á su imaginacion, concibiendo proyectos y formando propósitos para lo sucesivo, todos ellos más ó menos realizables.

¡Que agradable sorpresa habíamos de recibir todos si la agitacion que mañana pueda promoverse deriva solo de la exposicion de los proyectos!

Por rumores que han llegado hasta nosotros y noticias que hemos podido adquirir, esperamos que la discusion que surgirá dentro de poco tiempo, será viva y constante, y como debemos y queremos suponer que cuantos han de sostenerla se

hallarán animados por el buen deseo, no cabe duda que en definitiva resultará beneficiosa para los intereses generales.

Sin afan de censura y hablando con toda imparcialidad, nadie puede negar que la vida de nuestro Municipio, de algun tiempo á esta parte, ha sido raquítica y poco menos que muerta.

La Corporacion Municipal se ha compuesto de un número escaso, tan escaso, que ha sido la menor cantidad de representacion posible, con la circunstancia agravante de que los miembros que la constituian venian todos cansados, y todavia más, con el espíritu apocado y perdida la esperanza, á causa de los repetidos conflictos y de las duras pruebas que enervaron por completo su actividad.

Dentro corto período, la representacion Municipal quedará completa, y entrarán á formar parte de la misma elementos nuevos y que no han sido gastados por las pasadas luchas, de los cuales tenemos el derecho de esperar una campaña completa que llene todos los vacíos y repare los males ocasionados por la pasada inercia.

Una observacion hemos de permitirnos, y la consignamos franca y desinteresadamente.

La impaciencia, en las actuales circunstancias, pudiera acarrear efectos contraproducentes, como los acarreará, sino se evitan, el egoismo personal y el mal entendido amor propio.

Nosotros ignoramos cual sea el espíritu que anima, á los que durante el próximo bienio deben formar parte del Municipio;

sin embargo, presumimos que en más ó en menos, todos han de trabajar para que la administracion Municipal cobre nueva vida, y para que se regularicen varios de los servicios públicos que hoy se hallan en completo abandono.

El trabajo, empero, es extenso; las mejoras numerosas, y los recursos, no lo sabemos, pero presumimos que han de ser muy limitados.

Todo pensamiento, por tanto, y todo proyecto de mejora que se exponga á la consideracion del Ayuntamiento, desde el momento en que ocasione desembolsos, debe hallarse adicionado del plan indispensable de recursos con que atender á aquellos, sin gravámen para los vecinos, y sin estorsion de los servicios preferentes que se vengán prestando por el Municipio. No siendo así, los proyectos jamás pasarán de tales, y quedará perdido todo el trabajo que acerca los mismos haya podido practicarse.

Se halla fuera de toda duda, que la importancia de Granollers reclama la práctica de algunas obras y la adopcion de varias medidas; pero no es menos cierto que es de todo punto imposible realizar unas y otras de una manera súbita, ni siquiera tan rápida como la concibe el buen deseo.

El estudio y la constancia en la calma, son el medio único para la obtencion de resultados prácticos.

Antes de plantear problemas nuevos, importa resolver algunos importantísimos que quedan pendientes; y para formular proposiciones ventajosas del porvenir, conviene ante todo aclarar ciertos misterios oscuros del pasado.

¿Será este, el criterio que inspire á la nueva representacion que venga al Municipio?

Difícil es contestar de momento. Para adquirir certeza, aguardemos á que termine el actual interregno, durante el cual, cuanto se diga no puede alcanzar mayor valor que el de sencillas conjeturas.

IMPRESIONES Y NOTICIAS

En cumplimiento de lo que se prescribe en la vigente ley electoral, el domingo último á las diez de su mañana se reunió en la Casa Consistorial el Ayuntamiento, junto con los secretarios delegados de las mesas electorales, practicándose el escrutinio general de las últimas elecciones, siendo proclamados concejales como resultado del mismo los señores que á continuación se expresan:

Por el colegio 1.º

D. Juan Torras Bergé

D. Martin Borrell y Sol
D. Pedro Abizanda Planas.

Por el colegio 2.º

D. Antonio Vilaburgés Vilageliu
D. Salvador Paitoví y Ventura
D. Joaquín Camps Alomar.

Por el colegio 3.º

D. José Sastre Ribalta
D. José Mora Fluviach.

Juntamente con los concejales electos continuarán durante el próximo bienio en la Corporacion Municipal los señores D. Jaime Gual, D. José Vila, D. Joaquín Carreras, D. Francisco Torras y D. Juan Xiol.

*
**

El jueves último, despues de una larga enfermedad, falleció en esta villa nuestro amigo y compañero, el Procurador causídico D. Miguel Alomar y Montañola.

Siendo persona muy conocida en la localidad, fué numeroso el cortejo que acudió á prestarle la última prueba de consideracion en esta vida, asociándose, como nos asociamos nosotros, al justo dolor de toda su familia.

*
**

S. E. Ilma. el Sr. Obispo de la diócesis, ha reanudado la visita pastoral en este archiprestazgo, que dejó interrumpida con motivo del viaje que hace algun tiempo le llevó á Madrid para gestionar el pronto despacho del proyecto de fachada de la santa iglesia Catedral.

Durante la semana última ha visitado S. E. Ilma. las Parroquias de Corró de Munt, Llerona y la Garriga siendo probable que dentro pocos dias girará la visita á la parroquial de S. Estéban de esta villa.

Segun noticias que tenemos adquiridas, el Sr. Obispo permanecerá algunos dias en Granollers.

*
**

Ha sido nombrado Cura párroco de San Fausto de Campcentellas el Rdo. D. Pedro Fernandez Garrell que lo era en la actualidad de la Costa de Monseny.

Felicitemos al beneficiado como hijo de Granollers, y á toda su familia por tal nombramiento, máxime cuando es debido al resultado de las últimas oposiciones verificadas para la provision de curatos vacantes.

*
**

A la agitacion y efervescencia producidas por las pasadas elecciones, ha sucedi-

do una calma aparente que tenemos no ha de ser duradera.

Nuestros temores no se pueden tachar de infundados, si se atiende á que estamos lo mismo que estábamos. Y si bien se analiza, algo peor.

No queremos anticipar explicaciones pues tiempo nos quedará para darlas, y muy amplias en la época oportuna.

LA EXPOSICION DE BARCELONA

Al Exmo. Sr. ALCALDE CONSTITUCIONAL
D. FRANCISCO DE P. RIUS Y TAULET

Recuerdo afectuoso.

Las grandes empresas no pueden llevarse á cabo sin sacrificios y sin luchas.

(Conclusion.)

En la mirada brillaba la natural expresion.

El globo del ojo estaba formado con cristal de roca, y algo que en el fondo aumentaba el brillo, le prestaba asombrosa realidad.

Las correctas y acabadas formas completaban aquella obra inmortal.

El arte tuvo en Egipto sus épocas de desfallecimiento, de postracion, de agonía, y en ellas perdió la belleza y naturalidad de los tiempos primitivos, vegetando durante cinco siglos hasta perder casi por completo el buen gusto artístico.

Pero á semejanza de Europa, tuvo su Renacimiento, y entonces las artes, y particularmente la escultura y la arquitectura, llegaron á su apogéo.

Se observa tal correccion en los detalles, tal delicadeza é idealidad de pensamiento y un todo tan perfecto en las colosales obras de aquella época, que causan entusiasta admiracion al estudiarlas hoy en Muséos y Exposiciones.

Desgraciadamente, fueron los postreros resplandores; pues, como el peregrino que abrumado por el cansancio, vacila, adelanta un paso más y al fin desfallece y cae sin llegar al término del camino, así el genio hizo supremas tentativas y grabó la idea en los imponentes mausoléos, obeliscos, pórticos y estatuas que legaron á la posteridad.

III

No ménos majestuosa se destaca la civilizacion de Siria, no es menor su importancia en el estudio de los pasados tiempos.

En aquel país, cuna del Cristianismo, existe algo más inmortal, más luminoso, más sublime que en el suelo de los Fraones.

Entre Jerusalén y Tebas, hay un Poe-

ma cuyo último canto es trágico y heroico.

Lo fantástico, lo misterioso, lo ideal deben confundirse allí en la mente, y entre los escombros y los grandiosos vestigios de su pasado, soñará el viajero con Nazareth y Babilonia y Nínive y Damasco.

El impulso civilizador de Siria, no sólo ejerció en Grecia influencia más directa que Egipto, sino que desde las orillas del Eufrates, se extendió hasta Roma, y ésta y Asia, combatiendo, conquistando y dominando, ayudaron á la corriente innovadora, y en medio del fragor de la metralla, al destruirse naciones y naciones, al aniquilarse vigorosas razas, y cuando los campeones del principio de autoridad absoluta se dividían entre sí el botín de la victoria, el desarrollo social y la vida intelectual tomaban colosales proporciones.

IV

La guerra de las Cruzadas y la epopeya de siete siglos en España, dieron mayor brillo á las artes, á la industria y á la agricultura.

Los árabes, al apoderarse del suelo español, iniciaron una era fecunda, durante la cual, entre el oleaje de los combates, entre los episodios galantes, caballerescos ó heroicos, en medio de los odios y de las aspiraciones de la reconquista, levantaron colosales edificios, poblaron y cultivaron los agrestes campos y rindieron verdadero culto á la majestad del genio.

La dinastía de los Omniada, transportó el buen gusto desde Siria á Córdoba, y en la suntuosa Corte de los califas obtuvieron entusiasta acogida sabios y filósofos, industriales y artistas.

Los delicados arabescos de los alcázares de Sevilla y de Toledo, los elegantes alitadados de la Alhambra de Granada, la majestuosa y severa grandeza de la mezquita de Córdoba, son páginas imperecibles de tan maravillosa civilización.

Europa aceptaba y protegía las evoluciones del progreso, y Francia, Alemania é Italia, disputándose tronos y territorios, alentaban á la vez á los apóstoles de la ciencia y del trabajo.

¡La inteligencia empezaba á ejercer lógico influjo y á empuñar el cetro de la soberanía!

V

El adelanto intelectual, moral y material, ha sido más y más rápido cada día; el vapor y la electricidad, al poner á las naciones en comunicación más íntima, más frecuente, han despertado noble empeño, digna emulación, contribuyendo un poderoso auxiliar para que el movimiento del Universo sea más enérgico y más brillante.

Imposible sería desconocer la benéfica influencia ejercida por las Exposiciones, y fuera necesario espacio más amplio para señalar los resultados obtenidos por ese moderno aliado del trabajo y del talento; en el porvenir, y según la evolución universal, á no dudarle, será aún mayor su poder.

Las exposiciones son el estímulo para el pensamiento; el motor para crear y perfeccionar; el certamen en donde la industria, las artes, las ciencias ó la agricultura, encuentran la protección, y el entusiasmo de todos; el ejemplo, el estudio y vastos y nuevos mercados para el porvenir.

Desde la primera Exposición industrial que tuvo lugar en París, en el Campo de Marte, en 1798, hasta hoy, ¿cuán patente no ha sido el progreso? ¿cuántas nuevas ideas ha desarrollado? ¿cuántos triunfos ha obtenido y qué inmarcesible gloria ha dado á numerosas individualidades!

Así pues, al iniciarse la idea de una Exposición en la Ciudad Condal, en la industriosa y activa Barcelona; sin vacilación y con orgullo nacional hemos pensado, que sus resultados pueden ser colosales para lo futuro é influir en mucho al engrandecimiento y riqueza de esta ciudad llamada á ocupar en la industria y en las artes un puesto culminante en no lejano día.

Los industriales catalanes deben acudir gozosos al llamamiento: está interesado su buen nombre, su amor propio y su futura prosperidad.

¡Atrás pueriles temores y mal entendidas rivalidades! ¡Atrás ideas rancias y preocupaciones, que no deben abrigar las ciudades amantes del trabajo y del adelanto!

La Exposición de Barcelona no es ya un hecho aislado, ni la iniciativa de un particular; es un gran acontecimiento nacional patrocinado por liberal Gobierno, y que se llevará á feliz término gracias al empeño que, para conseguir elevadas protecciones, tomó el dignísimo Presidente del Municipio barcelonés, el Alcalde Constitucional, Sr. Rius y Taulet, tan amante del emporio y embellecimiento de la rica Ciudad Condal, como de que obtenga privilegiada página en la historia de la industria y del comercio.

¡Loor y gloria para aquellos que tomaron entusiasta iniciativa!

¡Honor y eterna gratitud para los que secundan la gigantesca idea y la hacen portentosa realidad!

Barcelona 30 de marzo de 1887.

LA BARONESA DE WILSON.

(De *La Exposición*.)

REMITIDO.

Por persona conocida y con cuya amistad nos honramos, nos ha sido entregado el escrito que se inserta á continuación, al objeto de que lo hiciéramos público en nuestro semanario en concepto de remitido.

Está visto que existe desgraciadamente quien cifra todas sus ocupaciones y afanes en vituperar y zaherir de la manera más gratuita á todos aquellos que tienen la desgracia, digo la fortuna, de no ser de su cuerda. No es extraño, pues, que le haya tocado su turno al infrascripto *mozalvete* y todo por el *grave delito* de haber hecho uso de su derecho y de haber obrado libérrimamente en asuntos en que algunos acaparadores de la libertad pretenden imponer su criterio.

No ha bastado que se hicieran aseveraciones completamente falsas, sino que para revestirlas de autoridad se han adicionado con un *reto* quijotesco que no puede menos que recoger todo aquel que se halle en conocimiento de la verdad, por más que con aire de desprecio se le califique de *jovencito* y *mozalvete*.

La verdad siempre es una y para sostenerla no se hace necesario contar con número crecido de años, ni peinar canas, ya que no se mide por la edad la consideración que merecen los actos y las aseveraciones de los individuos.

En una palabra: que el *mozalvete* acepta el *reto* y desmiente las magistrales aseveraciones, á pesar de la autoridad que se arroga la persona que se atreve á consignarlas.

En vista, por tanto, de la afirmación y de la negación, cuantos hayan intervenido más ó menos en los sucesos que las motivan podrán juzgar imparcialmente y formar exacto criterio. Los que no conozcan los hechos y quieran, no obstante, venir en conocimiento de la verdad no tengo inconveniente en que juzguen según la autoridad que les merezca cada uno de los dos sujetos que sostienen, no ya la polémica, sino sencillamente la afirmación y la negación.

Si el infrascripto cuenta con escasos años y se halla poco avezado á lo polémico periodístico, su adversario, en cambio, se halla curtido en luchas de todo género y acostumbrado á sentar afirmaciones con una *sans façon* pasmosa.

Una sola ventaja, y no despreciable por cierto, cuento á mi favor. Afortunadamente el *jovencito* no ha visto nunca desmentidas sus afirmaciones, lo cual se comprende, pues no acostumbra meterse en asuntos que no le importan, y mucho menos, para en definitiva estrepearlos, ahorrándose el que la fama pública tenga motivos para designarle con el significativo epíteto de *seputurero de Sociedades*.

Para terminar, vamos á satisfacer la curiosidad de todos contestando una pregunta.

El *mozalvete* entiende por presión, ciertas maquinaciones tan reprobables como la de afirmar que amenaza con despedir á los arrendatarios de las tierras de cierto punto, una persona que no tiene en el mismo ningún arrendatario; y que ofrece cantidades de dinero á determinados sujetos, para ciertos fines, quien apreciando el *vil metal* como producto del verdadero trabajo honrado, no desciende á practicar actos de este género.

EL MOZALVETE.

Sección Religiosa

Santo del día: S. Isidro labrador.

Hoy domingo á las nueve y media de la mañana el Monte-pío de San Isidro obsequiará á su Patron celebrando oficio solemne á toda orquesta con sermón que pronunciará el orador sagrado Rdo. Sr. Dr. D. Fernando Sellarés Pbro.

Por la tarde, á las cuatro, la Asociación de Hijas de María celebrará la acostumbrada función del *Mes de Mayo*, con el rezo del santo Rosario, ejercicios propios del referido mes, alternando, con el órgano, canto por el coro de la Asociación, sermón moral, y canto de despedida.

En los días laborables continúa celebrándose, por la mañana á las seis y media y á las siete y media por la tarde.

Extracto de carne Gelatinoso Tébol

PARA LAS PERSONAS
DELICADAS É INAPETENTES

Cada cucharadita de las de café equivale á una taza de caldo

DEPÓSITO:

Calle de Santa Esperanza, Farmacia
GRANOLLERS DEL VALLÉS.

Granollers.—Imp. y Lib. de la I. C., Plaza de la Constitución, 23.

SECCION DE ANUNCIOS

EN VENTA

1.º Una pieza de tierra de cabida unas 2 cras. y 6 cuartanes parte regadio y parte secano, situada en el término de Corró de Vall, á un cuarto de hora de distancia de esta villa.

2.º Tres partidas de censos, dos en metálico y de pension 12 libras catalanas anuales cada una, y la otra de pension 4 cuarteras de trigo (xeixa) anuales.

Para más informes dirigirse á D. J. P., calle de Corró número 5, Grauollers.

ENOSOTERO

Para Conservar y Mejorar los Vinos

Artículo de primera necesidad para los vinicultores y comerciantes al por mayor al detall higiénico y admitido en todos los mercados.

UNICOS REPRESENTANTES EN ESPAÑA

SRES. ALOMAR Y URIACH

Moncada 20 BARCELONA.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA
Compañía General de Seguros
SOBRE LA VIDA,
domiciliada en Barcelona, calle Ancha, número 64
Capital de Garantía 10.000.000 Ptas.
Esta Compañía se dedica á construir capitales y á crear rentas, cuyas operaciones realiza mediante una cantidad anual ó única que paga el suscriptor.
Las combinaciones de seguro á prima fija que tiene establecida la Compañía son muchas y satisfacen toda clase de necesidades.

SARMIENTOS AMERICANOS

DE

RIPARIA SILVESTRE

Procedentes de semillas importadas directamente de los Estados-Unidos.

GRANDES CRIADEROS EN CABRERA DE MATARÓ.

Se venden á 8 duros millar.

Dirigirse á D. José Fornell y Sala, del barrio de Agell, término de dicho pueblo á corta distancia de la carretera de Argenta.

AZUFRES PUROS GARANTIDOS

Desde la clase comun á la flor selecta

BUENAVENTURA CADEFAU

Sta. Esperanza, núm. 5

GRANOLLERS.

GRAN FÁBRICA DE AGUARDIENTES

movida á vapor

DE FELIPE PARERA.

ELABORACION DEL TAN RENOMBRADO

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE MADRID DE 1877.

ANÍS FAUST

PREMIADO EN LA EXPOSICION DE PARÍS DE 1878.

VINO EUPEPTICO estomacal y contra las afecciones del estómago.

Recomendado por el LABORATORIO de Ciencias Médicas de Barcelona.

DESTILACION de toda clase DE LICORES **ANÍS AROMÁTICO Y APERITIVO** Vinos generosos del país Y EXTRANJEROS.
Exportacion á todos puntos.

GUANOS Y BONOS PARA LAS TIERRAS

PREMIADOS EN 13 EXPOSICIONES NACIONALES Y EXTRANJERAS

Medalla de oro en la Exposicion de Zaragoza de 1886

ABONO ESPECIAL PARA VIÑA Y ARBOLES

(Aplicable en los meses de Diciembre, Enero y Febrero.)

Abono especial para lino, cañamo, ramio y demás plantas textiles.

Estos abonos, fundados en la ley de restitucion vegetal, devuelven á la tierra los elementos fertilizantes necesarios para el completo desarrollo de la planta, llevan la produccion á su máximo de rendimiento y mejoran la composicion de los terrenos.

Depósito: calle Frexuras, números 21 y 23, almacén de drogas de

JUAN C. ALESAN, BARCELONA

Azufrado para la viña.

40 por 100 de economía con los polvos.

MATA-IDIUM.

Resultados prácticos y seguros.

FUNGÍVOROS Y ESPECIFICOS

para combatir las enfermedades de la vid.

Azufres garantizados

ALMACEN DE DROGAS

JUAN C. ALESAN

21 Y 23, FREXURAS, 21 Y 23, BARCELONA.

ATENCIÓN:

REGENERADOR DE LOS ANIMALES

ESPECÍFICO PARA LAS RAZAS CABALLAR Y BOVINA.

Es el ALIMENTO MAS NUTRITIVO, el RECONSTITUYENTE MAS PODEROSO de cuantos pueden administrarse á los caballos, mulos, asnos, bueyes, vacas, etc., por cuyo motivo ha adquirido fama universal.

Para probar los maravillosos resultados de dicho producto, copiamos una de las varias cartas que referente al mismo hemos recibido.

La Roca 15 de Setiembre de 1885.

Sres. Alomar y Uriach, Barcelona.

Muy señores míos: Teniendo una yegua en estado de demacracion muy grave que no podia servirme para nada, ni se curaba á pesar de haberle dado varios remedios, un conocido mio me indicó que habia un específico bueno, para regenerar los animales de todas clases pues habia visto muchas curas obtenidas con el Regenerador.

Yo desconfiaba, pero determiné probarlo, y á los pocos días he visto los buenos resultados que me ha dado, y ahora la tengo en estado tan inmejorable que me parece increíble la trasformacion que ha sufrido mi yegua. Sepan Vds. que á mi y á todos los que la habian visto y la ven ahora, nos parece un sueño lo que ha sucedido pues ya la daba por perdida, y actualmente no la cambiaría por otra, lo que tengo la satisfaccion de participárselo, diciéndoles que procuren que lo sepan los propietarios de animales para que puedan curarles si los tienen enfermos ó agotados y darles fuerza con lo que harán un gran bien á todos los que tengan bestias.

Lo que tengo la satisfaccion de participar á Vds. para que lo hagan público, si así lo creen conveniente. Mandar como guston á S. S. Q. B. S. M. Carlos Mompert y Jené.

Como á veterinario del pueblo de Cardedeu, certifico: que verdaderamente es exacto lo que dice la anterior carta, y que por otros resultados que he obtenido en otros animales de mis clientes, recomiendo el "Zootro", os Regenerador.

Cardedeu 25 de setiembre de 1885.—Felipe Riera y Riera.